

Actes des Apôtres

2, 1-11

Quand arriva la Pentecôte (le cinquantième jour après Pâques), ils se trouvaient réunis tous ensemble. Soudain il vint du ciel un bruit pareil à celui d'un violent coup de vent: toute la maison où ils se tenaient en fut remplie. Ils virent apparaître comme une sorte de feu qui se partageait en langues et qui se posa sur chacun d'eux. Alors ils furent tous remplis de l'Esprit Saint: ils se mirent à parler en d'autres langues, et chacun s'exprimait selon le don de l'Esprit. Or, il y avait, séjournant à Jérusalem, des Juifs fervents, issus de toutes les nations qui sont sous le ciel. Lorsque les gens entendirent le bruit, ils se rassemblèrent en foule. Ils étaient dans la stupéfaction parce que chacun d'eux les entendait parler sa propre langue. Déconcertés, émerveillés, ils disaient: "Ces hommes qui parlent ne sont-ils pas tous des Galiléens ? Comment se fait-il que chacun de nous les entende dans sa langue maternelle ? Parthes, Mèdes et Élamites, habitants de la Mésopotamie, de la Judée et de la Cappadoce, des bords de la mer Noire, de la province d'Asie, de la Phrygie, de la Pamphylie, de l'Égypte et de la Libye proche de Cyrène, Romains résidant ici, Juifs de naissance et convertis, Crétos et Arabes, tous, nous les entendons proclamer dans nos langues les merveilles de Dieu."

Evangile de Jésus Christ selon saint Jean

14, 15-26

A l'heure où Jésus passait de ce monde à son Père, il disait à ses disciples: "Si vous m'aimez, vous resterez fidèles à mes commandements. Moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre Défenseur qui sera pour toujours avec vous: c'est l'Esprit de vérité. Si quelqu'un m'aime, il restera fidèle à ma parole; mon Père l'aimera, nous viendrons chez lui, nous irons demeurer auprès de lui. Celui qui ne m'aime pas ne restera pas fidèle à mes paroles. Or, la parole que vous entendez n'est pas de moi: elle est du Père, qui m'a envoyé. Je vous dis tout cela pendant que je demeure encore avec vous; mais le Défenseur, l'Esprit Saint que le Père enverra en mon nom, lui, vous enseignera tout, et il vous fera souvenir de tout ce que je vous ai dit."

Profession de Foi :

Je crois en Dieu, notre Père,
Source de toute vie et de tout amour.
Il nous a créés, hommes et femmes, à son image.
Il nous a donné la terre pour notre bonheur
et pour nous rendre participants
à son œuvre de création.

Je crois en Jésus-Christ,
Fils bien-aimé du Père et frère de tous les hommes.
Il a pris chair en Marie; il a vécu parmi nous,
Nous révélant, malgré la dureté de notre coeur,
le visage inattendu du Dieu vivant.
Il nous a aimés jusqu'au bout.
Il est mort sur la croix sous Ponce Pilate
et sous le poids des refus
et des aveuglements des hommes.

Psaume 103

Le psalmiste s'émerveillait du souffle de Dieu qui fait vivre la création. Chantons Dieu pour le souffle de l'Esprit Saint qui renouvelle notre monde.

**O Seigneur, envoie ton Esprit
qui renouvelle la face de la terre !**

*Bénis le Seigneur, ô mon âme;
Seigneur mon Dieu, tu es si grand !
Quelle profusion
dans tes œuvres, Seigneur !
La terre s'emplit de tes biens.*

*Tu reprends leur souffle, ils expirent
et retournent à leur poussière.
Tu envoies ton souffle: ils sont créés;
tu renouvelles la face de la terre.*

*Gloire au Seigneur à tout jamais !
Que Dieu se réjouisse en ses œuvres !
Que mon poème lui soit agréable;
moi, je me réjouis dans le Seigneur.*



Dieu l'a ressuscité d'entre les morts:
Jésus, le Christ, est le Seigneur des vivants.

Je crois en l'Esprit Saint,
souffle de vie et force d'amour,
il nous appelle à ressusciter avec le Christ
et à être à notre tour des Christ par milliers.

Je crois dans la communauté des croyants
rassemblée au nom du Ressuscité,
signe visible du Royaume de Dieu offert à tous.
Je crois que Jésus-Christ confie
aux communautés chrétiennes
la mission d'annoncer
l'amour dont il aime les hommes,
la liberté qu'il donne dans la foi,
l'espérance selon laquelle
jamais rien ni personne ne sont perdus.

Prière universelle :

Souffle de vie, force de Dieu, viens Esprit de sainteté !

Toi la main créatrice qui a modelé le monde,
fais de ton Eglise
l'artisan du respect de notre terre...
Esprit Saint, nous t'en prions.

Toi la brise légère qui apporte la paix,
mets dans le cœur des hommes
le désir de la réconciliation...
Esprit Saint, nous t'en prions.

Toi l'onction qui apaise,
guéris les plaies et les blessures,
panse les cœurs meurtris...
Esprit Saint, nous t'en prions.

Toi le Défenseur, l'Esprit de vérité,
donne-nous le courage
de proclamer tes merveilles...
Esprit Saint, nous t'en prions.

Dieu trois fois saint, Tu es communauté d'Amour : Tu es Père, Fils et Esprit.

Nous te prions pour nous, paroisse de Jemeppe :

Aide-nous à être, à ton image, une communauté d'amour.

Dieu Père,
ta tendresse pour chaque homme
est infinie :
Fais que nous soyons signe
de cette tendresse,
spécialement pour les plus démunis.

Jésus Ressuscité,
ton engagement pour ton Père
a été jusqu'au bout :
Remplis nos engagements
de ta force et de ta fidélité.

Esprit Saint,
Tu es la vie de Dieu
répandue en nos cœurs :
Rends-nous attentifs
aux espérances et aux souffrances
des hommes nos frères. Amen !

Pentecôte

Les apôtres étaient réunis, tous ensemble. Ils avaient l'habitude. Il leur arrivait même de fermer, verrouiller les portes, par peur des juifs. Mais l'Esprit du Seigneur, l'Esprit de la Pentecôte, n'a que faire des portes et des fenêtres fermées. De la frilosité devant l'évolution, le neuf, le changement. Ni des petits cénacles où l'on vit bien au chaud loin d'un monde qu'on condamne. L'Esprit souffle où il veut. Et son souffle fait grand bruit, comme un vent violent qui vous jette au grand air. Comme une chaleur aussi et comme une lumière qui chasse enfin l'hiver de tous les rabat-joie pour faire naître un printemps de jeunesse et d'espoir. Et tout le monde entend.

Alors les verrous sautent et les apôtres sortent. Ivres de cet air frais qu'ils ne connaissaient plus. Et les voilà qui parlent. Et qui disent leur foi en un avenir meilleur, à la suite de Jésus qui est ressuscité. Et qui se réjouissent de voir l'homme lutter pour la paix, le bien-être, contre la maladie et contre l'injustice, pour son autonomie et pour sa liberté. Ils n'ont pas peur de dire les dangers, les écueils. Mais ils sont aux côtés de l'homme qui entend vivre debout et libre. Et ce langage-là, tout le monde le comprend.

Louis Dubois

